



Ce Vendredi 14 Décembre 2018.

Chers frères dans le ministère presbytéral,  
Chers frères dans le ministère diaconal,  
Chers frères et sœurs laïcs et consacrés,

Aujourd'hui est rendue publique la nouvelle de la nomination du Père Bruno VALENTIN par le Pape François comme évêque auxiliaire de Versailles.

Bien sûr cela nous réjouit et nous impressionne. Nous disons d'abord au Saint Père et au Père Bruno VALENTIN notre gratitude et les assurons de notre prière.

Du seul fait qu'elle survient en plein milieu d'année, cette nouvelle surprendra en même temps quelle réjouira !

Il y a plusieurs années, j'ai formulé auprès du Saint Père la demande d'un évêque auxiliaire à mes côtés, comme l'avait fait auparavant l'Evêque de Nanterre.

J'ai fait cette demande en raison essentiellement de l'étendue et de la complexité croissante de notre diocèse, qui connaît les changements de notre société et les changements de la présence chrétienne dans cette société ; en raison aussi du besoin sensible d'un accompagnement personnel et d'une présence épiscopale plus grande auprès des personnes, des associations, des mouvements, des institutions. La mission est vaste, comme dans tout notre pays certes, mais particulièrement dans notre province ecclésiastique, où le peuple chrétien est de plus en plus varié et mélangé. Nous tous, fidèles laïcs, consacrés, ministres ordonnés avons besoin de devenir davantage et ensemble un peuple de « disciples missionnaires ».

N'ayant pas reçu de réponse à ma demande, je l'ai réitérée récemment, ignorant si et quand elle serait agréée. Elle l'est aujourd'hui, et je l'ai appris il y a quelques jours, pratiquement en même temps que le Père VALENTIN lui-même.

L'ordination épiscopale de Mgr Bruno VALENTIN aura lieu à la cathédrale de Versailles le Dimanche 20 janvier à 15h 30, avant donc le pèlerinage des prêtres à Rome. Tout le diocèse est convié bien sûr à cet événement spirituel majeur de l'ordination, en ce début de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

La définition et la répartition des charges et des missions, dont celles de Mgr Bruno VALENTIN, seront précisées au moment de l'ordination. Pour le moment il est nommé administrateur de la paroisse de Voisins-Montigny-le Bretonneux et garde ses fonctions de vicaire épiscopal.

Je vous invite tous à prier pour notre frère Bruno, pour notre diocèse, pour votre serviteur, mais aussi pour le bien de la paix dans notre monde et notre pays où tant de relations fraternelles doivent être créées, tissées ou retissées. Tous ceux qui se reconnaissent fils d'un même Père aimant et miséricordieux ont là une responsabilité tellement irremplaçable !

Que la grâce de la Nativité du Sauveur nous éclaire et nous garde toujours éveillés et disponibles à Sa Venue aujourd'hui et toujours !

*† Eric Aumonier*  
*Ev. de Versailles*  
† **Éric AUMONIER**  
**Évêque de Versailles pour les Yvelines**